
 
Projet Sani Tsapta 

 

Interviews des agents d'hygiène formés dans le cadre du projet:  

Moumouni et Ousseini reviennent pour nous sur leur expérience 

 

 

Interview de Moumouni Hamadou:  

 

-Pouvez vous vous présenter brièvement?  

 

Je travaille actuellement au sein de la commune urbaine de Tillabéri, à 

l'ouest du Niger où j'exerce les fonctions de Chef du Service Communal 

de l’hygiène et de l’assainissement.   

 

-Quelles sont les difficultés que vous rencontrez quotidiennement dans 

votre métier? Plus ponctuellement?  

 

Le niveau d’instruction de la population étant très faible, nous consacrons 

beaucoup de temps à leur faire comprendre la nécessité de maintenir un 

cadre de vie propre.  

 

-Quelle est votre vision des PEP? Avez-vous une bonne connaissance des PEP qui 

interviennent dans la commune où vous travaillez? -Souhaiteriez-vous avoir plus 

d'occasion de les rencontrer? 

 

Je suis issu d’une commune de taille moyenne (moins de 100.000 habitants) où les petits 

entrepreneurs privés agissent le plus souvent seuls, parfois avec l’appui de la coopération Juvisy-

Tillabéri (notamment pour l’acquisition du matériel). Nous nous intéressons principalement à ceux 

qui interviennent dans le domaine de vidange de fosses et de gestion des édicules publics.  Avec 

l’appui apporté, nous avons constaté un véritable changement dans la perception que les 

populations avaient de l’activité de vidange des boues et une prédisposition des jeunes à l’exercer. 

De nouveaux PEP nous interpellent désormais pour être soutenus et appuyés dans leurs activités.  

 

-Quelle formation Sani Tsapta avez vous suivie?  

 

J’ai suivi la formation Sani Tsapta à destination des agents d'hygiène et d’assainissement,  

notamment 5 modules en octobre dernier sur le milieu professionnel de l’assainissement, 

l'organisation des activités du service H/A, la gestion financière et administrative du service, Les 

contrats et les marchés publics, mais également sur les technologies d’assainissement de base. Puis, 

deux autres en avril dernier axés sur l'initiative PHAST pour THA et sur la formation et l'appui-conseil 

des artisans PHAST. Dans le cadre de ce projet, j'ai également eu la chance de participer a plusieurs 

voyages d’étude organisés par le projet Sani Tsapta: à Filingué sur la thématique de la gestion des 
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boues de vidange, à Doutchi sur la promotion des latrines familiales mais également à Fada 

N’Gourma sur la thématique de la gestion des boues de vidange. 

 

-Que vous a apporté la formation? Qu'avez vous retenu? Quels modules vous ont 

particulièrement plu? Quelles critiques feriez-vous à la formation?  

 

Après cette formation, j’ai perçu une nette amélioration de mes capacités techniques car en effet j’ai 

été mieux outillé pour aborder les questions liées au service de l’hygiène et de l’assainissement. J'ai 

donc noté une amélioration significative dans la conduite de mon service. En parallèle, les rencontres 

nous ont permis de se rencontrer, de se connaitre à travers le pays et un véritable réseau s'est créé 

petit à petit entre nous, acteurs actifs de l’assainissement. 

 

-quelles sont vos attentes en matière de renforcement de capacités (méthode de 

formation, modules à développer)? 

 

Concernant la suite, nous souhaiterions être renforcés sur les techniques de dimensionnement des 

ouvrages, le montage des projets axé sur la GAR  (gestion axée sur les résultats) et également sur la  

recherche de financement. 

 

 

 

Interview d’Ousseini Younoussi:  

 

 

-Pouvez vous vous présenter brièvement?  

 

J'exerce la fonction de Directeur des Services Techniques 

Municipaux au sein de la commune urbaine  de Tera, à 

l'Ouest du Niger.  

 

-Quelles sont les difficultés que vous rencontrez quotidiennement dans votre métier? 

Plus ponctuellement?  

 

Dans le secteur de l’assainissement comme dans beaucoup d'autres secteurs, les difficultés sont très 

souvent liées aux moyens limités de nos communes.  

 

-Quelle est votre vision des PEP? Avez-vous une bonne connaissance des PEP qui 

interviennent dans la commune où vous travaillez?  

 

Je pense que les PEP doivent être soutenus et accompagnés par des techniciens dans leurs activités 

et dans la recherche de solutions innovantes d'intervention.  

 

-Souhaiteriez-vous avoir plus d'occasion de les rencontrer? 
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Je souhaiterais plutôt avoir des moyens et les compétences nécessaires pour appuyer les PEP et qu'ils 

soient capables de répondre aux besoins de notre commune. 

 

-Quelle formation Sani Tsapta avez vous suivie?  

 

Tout comme mon collègue, j’ai suivi la formation Sani Tsapta à destination des agents d'hygiène et 

d’assainissement.  

 

-Que vous a apporté la formation? Qu'avez vous retenu? Quels modules vous ont 

particulièrement plu? Quelles critiques feriez-vous à la formation?  

 

Cette formation, compte tenu de son aspect pratique, nous a permis de consolider et actualiser nos 

formations initiales mais également de dialoguer et profiter des expériences des autres participants à 

travers les moments d'échanges.  

 

-Quelles sont vos attentes en matière de renforcement de capacités (méthode de 

formation, modules à développer)? 

 

L’assainissement est un secteur complexe requérant moyens humains, matériels et financiers 

conséquents, d’où la nécessité de renforcer les capacités de l'ensemble des acteurs intervenants 

dans le domaine. Je pense également qu'il apparait désormais nécessaire de créer un cadre 

institutionnel favorable pour l’émergence des entreprises dans le secteur ainsi que la mise en place 

de mécanismes financiers conséquents pour accompagner tous ces acteurs. 

 


